

18-00004-25

CITE: AJ/DE/INF/20/2025

INFORME
R-0003

A : Lic. Marcelo Alejandro Montenegro Gómez García
MINISTRO DE ECONOMÍA Y FINANZAS PÚBLICAS
MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS PÚBLICAS

DE : Dr. Marco Antonio Sanchez Vaca
DIRECTOR EJECUTIVO
AUTORIDAD DE FISCALIZACION DEL JUEGO

REF. : **INFORME DE VIAJE A LA CIUDAD DE LIMA-PERU**

FECHA : La Paz, 2 de junio de 2025

De mi consideración:

Mediante la presente, me permito informar a su Autoridad que conforme la autorización de viaje mediante carta CITE: MEFP/VPT/URJMJ/N° 031/2025 de fecha 09 de mayo de 2025, entre los días 26 al 29 de mayo de 2025 conforme al itinerario de viaje, me constituí en la ciudad de Lima - Perú a objeto de participar en la 9ª Cumbre Iberoamericana del Juego en las que se realizaron las siguientes actividades:

Se arribó a la ciudad de Lima - Perú el día 26 de mayo de 2025, fecha en la cual se participó de una reunión de Reguladores de Juego junto a las autoridades de Buenos Aires - Argentina, Mendoza - Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador, Puerto Rico, Panamá, Perú, México, Brasil y Rep. Dominicana.

Dentro de la reunión fueron tratados los siguientes temas.

- El 27 de Mayo se abordó la situación del juego en cada uno de los países participantes y el análisis de la normativa del juego en línea así como los problemas de las paginas ilegales y la necesidad de sumar esfuerzos conjuntos para el bloqueo de estas páginas.
- El 28 de mayo de 2025, se llevó a cabo la sesión de la 9ª Cumbre Iberoamericana del Juego, en la que se tocaron varios temas de los cuales se resume lo más relevante:

1.- Situación actual y tendencias a corto plazo del juego en Latinoamérica.- El sector del juego en Latinoamérica atraviesa un momento de transformación marcado por la digitalización, la regulación emergente y un creciente interés por parte de operadores internacionales.

2.- iGaming: expansión regulada y oportunidades de crecimiento.- El mercado de iGaming en America Latina se encuentra en plena expansión y se ha producido una creciente demanda de

2025 BICENTENARIO DE BOLIVIA

plataformas de juego en línea, junto con un entorno digital cada vez más maduro, ha abierto oportunidades significativas para operadores, proveedores tecnológicos e inversores. La regulación progresiva no solo aporta mayor seguridad jurídica, si no que también fomenta la competencia y la innovación, posicionando a la región como un nuevo foco estratégico para el crecimiento del juego online.

3.- Reg-Tech y el impacto de la IA en el sector del juego.- la Inteligencia Artificial está revolucionando el sector del juego al mejorar la experiencia del usuario, personalizar contenidos, detectar fraudes y prevenir el juego problemático, consolidándose como una herramienta clave para la eficiencia, seguridad y calidad en el iGaming.

En este punto la participación de Bolivia en la mesa de trabajo "Situación actual y las tendencias a corto plazo del juego en Latinoamérica", resaltó la importancia de establecer una comunicación fluida entre reguladores. Esto es fundamental para fortalecer los marcos normativos y combatir eficazmente el juego ilegal, dada la naturaleza transnacional y globalizada de esta industria.

"Es un evento enriquecedor, nos permite el intercambio de conocimientos y el rescate de experiencias positivas para mejorar la regulación del juego, particularmente en el ámbito digital, debido al constante crecimiento del juego en línea".

Por otro lado, se puso un especial énfasis respecto al juego responsable, destacando que una sociedad consciente y responsable se cimienta en la formación desde la niñez y la juventud. Como una buena práctica a nivel regional se resalta el trabajo que Bolivia viene realizando con la campaña "Hay un mundo afuera" promoviendo hábitos saludables y preventivos relacionados al control del tiempo en el juego.

También se discutieron temas cruciales como el impacto de la inteligencia artificial en el sector del juego, el futuro del juego presencial frente al crecimiento del juego en línea y la tributación en la industria del juego, entre otros.

4.- Nuevas estrategias para la promoción del juego responsable.- El crecimiento del juego online ha impulsado estrategias de juego responsable más avanzadas, basadas en tecnologías como la inteligencia artificial, educación digital, herramientas de control y colaboración entre actores clave para proteger al jugador y fomentar un entorno sostenible.

5.- El Futuro del Juego Presencial ante el Avance del Juego en Línea.- El auge del juego en línea desafía al juego presencial, que sigue siendo relevante por su valor social y experiencial. Para adaptarse, los operadores adoptan modelos híbridos con tecnología digital, apostando por experiencias únicas e innovación para atraer y fidelizar a los jugadores.

6.- Tributación en la Industria del Juego: enfoques y Desafíos Actuales.- Hacia un modelo fiscal que se adapte a un mercado global en permanente evolución.

El día jueves 29 de mayo de 2025 de acuerdo al itinerario de viaje, se retornó a Bolivia, arribando al aeropuerto de la ciudad de La Paz horas 04:00.

2025 BICENTENARIO DE BOLIVIA

CONCLUSIONES.- Conforme lo señalado párrafos arriba, se sugiere a su Autoridad pueda considerar lo siguiente:

- Ver la consolidación de un bloque de reguladores de los diferentes Países para hacer frente al juego ilegal mediante el intercambio de información fluida en cuanto a normativa y los procedimientos que se emplean en países donde se ha podido identificar este tipo de páginas.
- La importancia de la incorporación de la inteligencia artificial a todos los procedimientos de regulación del juego.
- El cuidado que se debe tener en cuanto al lavado de activos y las recomendaciones que emita el Grupo de Acción Financiera (GAFI).
- El enfoque de riesgos en el sector Casino, ya que los juegos de azar, sorteos y loterías son sectores de alto riesgo para ser utilizados por estructuras criminales para el lavado de fondos ilícitos que puedan provenir principalmente del narcotráfico y la implicación en la sociedad por ende.

Es cuanto tengo a bien informar a su Autoridad para fines consiguientes.



Marco Antonio Sánchez Yaca
DIRECTOR EJECUTIVO
AUTORIDAD DE FISCALIZACIÓN DEL JUEGO-AJ

MASV
MM
C.c.: Arch.
Fjs. Cinco (5)

2025 BICENTENARIO DE BOLIVIA

Oficina Nacional
Calle 16 de Obrajes No. 220
Edif. Centro de Negocios Obrajes Piso 2
Telf.(2) 2125057 – 2125081
Regional La Paz – Piso 3
Telf. (2) 2125385 – E-mail: aj.lpz@aj.gob.bo

Regional Santa Cruz
Calle Prolongación Campero N° 155 U.V.1
Manzana 7 Zona Norte
Telf. (3) 3323031 -3333031
Email: aj.scz@aj.gob.bo

Regional Cochabamba
Calle Ayacucho esquina Heroínas
Edificio ECOBOL
Telf. (4) 4661000 - 4661001
Email: aj.cbb@aj.gob.bo



SC-CER564556

La AJ participa en cumbre para regular el juego en la región

El director de la entidad participa del evento en Lima, Perú, donde se apunta a fortalecer los marcos normativos para combatir eficazmente el juego ilegal en Latinoamérica.



Por Erika Ibáñez
LA PAZ / MAYO 28, 2025
EN ECONOMÍA Y EMPRESA

La Autoridad de Fiscalización del Juego (AJ) de Bolivia participa en la 9na Cumbre Iberoamericana "Innovación y Regulación: El futuro del juego en Latam", que aborda desafíos y oportunidades del sector en la región. El evento se realizará en Lima, Perú y por Bolivia participa el director de la AJ, Marco Antonio Sánchez Vaca.

Durante su intervención en la mesa de trabajo "Situación actual y las tendencias a corto plazo del juego en Latinoamérica", Sánchez resaltó la importancia de establecer una comunicación fluida entre reguladores.

La cumbre apunta a fortalecer los marcos normativos para combatir eficazmente el juego ilegal, ante la naturaleza transnacional y globalizada de esta industria.

"Es un evento enriquecedor, nos permite el intercambio de conocimientos y el rescate de experiencias positivas para mejorar la regulación del juego, particularmente en el ámbito digital, debido al constante crecimiento del juego en línea", dijo el funcionario.

Además, informó que se puso especial énfasis al juego responsable y se destacó que una sociedad consciente y responsable se cimienta en la formación desde la niñez y la juventud.

"Como una buena práctica a nivel regional se resaltó el trabajo que Bolivia viene realizando con la campaña 'Hay un mundo afuera' promoviendo hábitos saludables y preventivos relacionados al control del tiempo en el juego", resaltó la AJ.

Los participantes también discuten temas cruciales como el impacto de la inteligencia artificial en el sector, el futuro del juego presencial frente al crecimiento de los en línea y la tributación en la industria, entre otros.

